

若 鮎



火起こし体験



ケーキづくり

実りの秋、
スポーツの秋



グランドゴルフ



たにはまラン（持久走大会）

粘り強く挑戦し続ける力の育成を！

校長 岩片 和義

いよいよ秋も深まり、紅葉が見ごろです。10月14日(金)のクラブ活動では、「実りの秋、スポーツの秋」の言葉どおり、火起こし・焼き芋体験、旬の果物を使ったカラメルアップルケーキづくり、グランドゴルフの3つの活動を地域の方から教えてもらいながら行いました。毎回、クラブ活動では、地域の方から貴重な学びの場を提供していただき、ありがとうございます。

4枚目の写真は、同日午前中に実施された「たにはまラン（持久走大会）」です。一人一人が目標を設定し、当日はもちろん、本番を迎えるまでの練習期間に目標の達成を目指して取り組みました。閉会式で確認したところ、ほとんどの子どもたちが目標を達成することができたと胸を張りました。そして、頑張った自分自身を誉めるとともに、お互いの健闘を称え合う意味で、全員で拍手をして大会を閉じました。当日、そして本番までの練習期間、子どもたちの頑張りを応援していただき、ありがとうございました。

上の3つのクラブで行った活動は、ほとんどの子どもにとって初めて挑戦する内容でした。また、持久走も自分との闘いであり挑戦です。新たな自分に成長するための挑戦は、子どもたちにとっては貴重な体験です。失敗するときもあるでしょうが、くじけずに粘り強く挑戦し続ける力が今の子どもたちには必要です。大人からすると、我慢できずに余計な口や手を出したくなるときもありますが、それは本当に必要なときに限定し、励ましてじっくりと見守り、子どもたちが成功体験を（時に失敗体験も）積むことができるようにお願いいたします。

**9月22日（木）学校保健委員会、環境整備作業 ありがとうございました。**

第2回の学校保健委員会は、講師に、JA えちご上越の土岐 恵様と後藤 由紀子様をお迎えして、健康な生活を送るための野菜の摂り方のお話をお聞きしました。5・6年生が血液検査をしたこととも関連して、健康な生活を送るための野菜を食べることの大切さや野菜をおいしく食べる方法について学びました。また、実際のレシピ集もいただき、家庭でも実践できるような内容となりました。ぜひご家庭でもお子さんと一緒に調理し、野菜をおいしく食べてみませんか。

また、そのあとの環境整備作業では、普段なかなか手の届かないところを丁寧に掃除していただきました。親子で協力しながら、進んできれいにしてくださったおかげで、校舎もきれいになりました。ご多用の中、ご協力ありがとうございました。

**9月27日（火） 保小中合同避難訓練**

今年度は、地震により津波が発生し、より安全な潮陵中学校に、2次避難するという想定で訓練を行いました。

1次避難所であるグラウンドに避難をし、人員確認をしたのちに中学校へと再度避難しました。

保育園の子どもたちも含め、全員中学校の体育館に避難を完了したのちに、地域ごとに集まりました。地震や津波はいつどこで起きるか分からないことから、あらかじめ地域での避難所を確認しました。中学生を中心に、地図を見て調べたことで、みんなが確認することができました。

自分の命は自分で守ることを、どの子どもでもできるよう、ご家庭でも確認いただけるとありがたいです。

**10月14日（金） たにはまラン（持久走大会）**

天候不良によりグラウンド状況が整わないことから、1日延期して臨んだ今年の「たにはまラン」です。

コロナ禍による子どもたちの体力不足が心配される昨今ですが、どの学年の子どもたちも、体育の時間や休み時間などに一生懸命練習してきました。

子どもたちは本番に向けて、自分のめあてを決めて練習してきました。本番では、そのめあてに向けて真剣に取り組むことができました。

閉会式では、どの子どもも充実した様子が見られ、めあてが達成できたことが伝わりました。応援してくださった皆様、本当にありがとうございました。



**令和4年度 全国学力・学習状況調査の結果から**

6年生が4月に実施した調査の結果がまとまりましたのでお知らせします。今回は国語、算数理科の調査を行いました。調査の結果、国語の平均正答率は全国・県平均を上回りましたが、算数については全国・県平均を下回りました。また理科については、AB年度で単元を入れ替えて進めているため、今年度は未履修の問題がありましたが、他の問題については平均正答率が全国・県平均を上回りました。

この調査は、学力のすべてをはかるものではありませんが、谷浜小学校の学力に関する状況は以下のとおりです。

<国語>

- ・文章を読むこと及び言語に関する領域の問題は正答率が高い。
- ・読み手に自分の考えが明確に伝わるように、自分で書いた文章を読み返し、文や文章を整えて書くことについては課題がある。

<算数>

- ・データの活用に関する問題は正答率が高い。
- ・図形の領域で、図形の要素に着目して考えたり、考えたことを記述したりすることについては課題がある。

<理科>

- ・エネルギーを扱う領域の問題は正答率が高い。
- ・昆虫の体のつくりの特徴をもとに考える問題や、水滴と氷の粒は何が変化したのかを考える問題に課題がある。

<質問調査紙から>

- ・自分にはよいところがあることを実感し、将来の夢や目標をもっている児童が多くいる。
- ・地域の活動や行事に積極的に参加し、地域を大切に思う気持ちが育っている。
- ・人が困っているときは進んで助け、人の役に立つ人間になりたいと思う児童が多い。
- ・授業時間以外での読書量は多く、2時間以上読書をする児童もいる。
- ・携帯電話等の使い方を守っている児童は多いが、1日のゲームや動画視聴の時間が長い児童もいる。
- ・国語や算数等の勉強の大切さを感じ、社会で役立つものだと思っているが、勉強に前向きに取り組めないと感じている児童もいる。

これらの結果から、学力はおよそ身に付いており、学習態度や生活態度なども良好な状況であることが分かりました。今後も、タブレットなどのICT機器を活用し、かかわり合い、学び合う場面を多く設定し、児童が主体的に学ぶことができる授業をさらに目指していきます。

また、自分の考えをまとめたり発表したりする学習を通して、相手に伝わる発表の仕方等を身に付ける学習を進めていきます。

メディアに関しては、多くの児童が約束やルールを守って使っていることが分かりましたが、適切なかかわり方がうまくできない児童もいることが分かりました。授業におけるタブレットの効果的な活用を進めると同時に、メディアのルールを確実に守らせる指導も行っていきます。ご家庭でも、メディアとの適切なかかわり方について今一度お声がけをお願いします。



<11月の主な予定>

1日(火)	秋の歯科検診 思いやり月間パート2	15日(火)	全校4限授業・給食後下校
4日(金)	1、2年生校外学習 市教委学力向上支援訪問 ALT訪問	16日(水)	2年PTC活動 5・6年薬物乱用防止学習
7日(月)	秋の読書週間(～17日)	18日(金)	クラブ活動(最終)
8日(火)	スクールカウンセラー訪問 5・6年生PTC活動	22日(火)	1年PTC活動 授業参観日(午後:同和教育) 14:50～人権を考える講話会
9日(水)	5・6年歯肉炎教室	25日(金)	学校訪問カウンセラー訪問 ALT訪問
10日(木)	学校預り金引落日	29日(火)	小中いじめ見逃しゼロ スクール集会5・6年参加
11日(金)	委員会活動 学校訪問カウンセラー訪問 ALT訪問	30日(水)	個別懇談(～12/2) ※全校5限授業後、下校

10月29日(土) 小中合同文化祭について

小中合同文化祭が近づいてきました。各学年とも、これまでの学習を振り返り、経験したことや学んだことを、来てくださる方に伝えようと練習を進めています。当日は、子どもたちの学びの成果をじっくりとご覧ください。

なお当日は、咳や発熱等の症状がある場合には、来場をお控えいただきますよう、お願いいたします。

今年度も、地域の皆様からの来場をご遠慮させていただいております。

11月22日(火) 同和教育授業参観、人権を考える講話会について

5時間目に、全学級で人権教育、同和教育の授業参観を行います。学年の発達段階に応じて、身の回りにある差別に気づき、解消するためには何が大切かを学ぶ授業です。授業をきっかけとして、子どもたちだけでなく、私たち大人も人権感覚を磨いていきます。

授業後は、上越市教育委員会から講師をお招きして「人権を考える講話会」を行います。

「自分も相手も大切に ～差別やいじめのない社会を目指して～」と題して講演していただきます。人権について一緒に考えませんか。多くの皆様のご参加をお待ちしています。別紙ご案内もご覧ください。

